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题目: 他为我们的过犯受害 

 

亲爱的听众朋友，您好，弟兄姐妹，平安，今天我们继续查考旧约以赛亚书。愿

圣灵啓示我们，能明白神话语的奥妙。 

 

请看以赛亚书第 52 章。  

 

圣经章节的划分，是人犯的错误。神的话语是由圣灵感动而写出的。它本身绝对

没有错误。但后来为了帮助人们方便查找圣经的出处，背诵经文，而把圣经分成

章节。这样做让人们很方便就找到要看的经文。但许多时候，人们却在不适当的

地方将圣经分段。我们看圣经的时候，又习惯在一章结束的地方停下来，下一次

再接着看。其实有时候，整段的思路是一气呵成的。譬如，以赛亚书第 52 章的

分段，应该停在第 12 节才对。 

 

第 53 章应该从第 52 章的第 13 节开始，因为从第 13 到 16 那三节的内容和 53

章是连贯的。所以我们要从第 52 章 13 节开始，才能看到这其中的连贯性。 

 

在这里，神谈到祂的仆人，祂的独生子耶稣基督。 

腓立比书 2 章 6 到 8 节这样描述： 

[6] 他本有神的形像，不以自己与神同等为强夺的； 

[7] 反倒虚己，取了奴仆的形像，成为人的样式； 

[8] 既有人的样子，就自己卑微，存心顺服，以至于死，且死在十字架

上。 
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耶稣说：『我来，不是要按自己的意思行，乃是要按那差我来者的意思行。』耶

稣在客西马尼园祷告说：『然而不要成就我的意思，只要成就你的意思。』祂降

卑自己如同奴仆，顺服在父神面前。 

 

现在，以赛亚预言即将降临的神的仆人。 

 

以赛亚书 52 章第 13 节说：『我的仆人行事必有智慧，必被高举上升，且成为

至高。』 

 

『成为至高』这个词语在希伯来原文，就是「被举起来」。耶稣在约翰福音 12

章 32 节里对门徒说话时所用的正是同一个字。耶稣说：『我若从地上被举起

来，就要吸引万人来归我。』耶稣说，祂要从地上被举起来，指的是祂将要被钉

在十字架上，十字架要被高举起来，并且祂要死在其上。『我若从地上被举起

来』，耶稣的意思是说：「我若从地上被举起来，就要吸引万人来归向我。」 

 

有人误以为这节圣经耶稣被人高举推崇的意思。他们以爲：「如果你高举推崇耶

稣，就会吸引万人归向祂。」所以在事奉的时候，只要推崇耶稣就好了。他们甚

至还写了诗歌说：「让我们高举耶稣，将祂举高一点，让全世界都能看到。」写

这首歌的人显然没有真正瞭解这一节经文，只是断章取义。在约翰福音中，作者

还进一步解释说：『耶稣这话原是指着自己将要怎样死说的。』这是指耶稣要被

挂在十字架，在十字架上被高举起来。 

 

这里，以赛亚预言了耶稣在十字架上的牺牲：『祂必被高举上升，且成为至

高。』 

 

以赛亚书 52 章 14 节说：『许多人因他惊奇；他的面貌比别人憔悴；他的形容

比世人枯槁。』 

 

希伯来原文描述的更贴切：「祂的面孔完全走样，简直无法辨认出祂是不是人。」 

 

福音书里头告诉我们，罗马兵丁把耶稣的脸遮盖起来后，就开始打祂。就是把祂

的脸蒙住，就动手打祂。通常，我们的身体会有一种自然的反射动作。看到有人

向我们挥拳打过来的时候，我们很自然会往一边闪躲，那就不会被拳头打得很

伤。如果你不退缩闪躲，而你又看不见的话，就会狠狠地挨揍了。 

 

喜欢看周一晚美式足球赛的人，都知道这回事。当四分衞视线被挡住的时候，他

就惨了。如果你能看到对手朝着自己冲过来，你身体的反射机能自然会作好准备

来应付。你可能会被撞得弹起来，但如果你能反应过来，协调对手的冲势，这样

就容易承受。但是，如果看不到对方的大块头冲过来，你的身体无法用一个假动

作来及时保护自己，而被撞个正着，那肯定就会被撞得骨头断裂。那时候，你就

只能被擡出场外了。所以，被挡住视线，看不到对方的动作，就会使你出局。 
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罗马兵丁将耶稣的脸蒙住，然后打祂。耶稣无法准备闪躲，来减轻拳头的攻击，

所以祂的脸被打得血肉模糊，变了样。以赛亚在这里说，人们看到耶稣的脸，觉

得非常惊奇、可怕：「许多人因你惊奇，因为他们看到你的脸憔悴枯槁，完全走

样，甚至无法认出人的样子。」 

 

以赛亚书 52 章 15 节：『这样，他必洗净许多国民；君王要向他闭口。因所未

曾传与他们的，他们必看见；未曾听见的，他们要明白。』 

 

以赛亚书 53 章第 1 和 2 节说： 

[1] 我们所传的有谁信呢？耶和华的膀臂向谁显露呢？ 

[2] 他在耶和华面前生长如嫩芽，像根出于乾地。他无佳形美容；我们看

见他的时候，也无美貌使我们羡慕他。 

 

这段有关耶稣基督的预言令人深思。耶稣无佳形美容；祂无美貌让我们羡慕。换

句话说，耶稣并没有俊美的外貌，来吸引我们。通常我们在脑中会想象某个人的

样貌。尽管我们没见过对方，但我们很自然地会这么做。 

 

提供本节目的史密斯牧师说，他经常碰到这种情形。他到某个地方去传道，那里

有些人一直在广播中听他的节目。他说，他们一直只听到他的声音，没见过他的

真人。当他出现的时候，他说，他们的表情是满脸惊讶，那是挺有趣的，因爲他

们心中所想象的史密斯牧师与真人有些不同吧！我们总会在脑中想象出一个形

象，一个模糊不清的形象，但那是通过那个人的声音给他幻想出来的一个形象。 

 

因此，我们会不自觉地在脑海中想像着耶稣的长相。我们想像中的耶稣总是容貌俊

美。但是人们看到祂的时候，都是十分惊讶，因为说真的，耶稣的面容憔悴枯槁，毫

无吸引人的外型。『他无佳形美容；我们看见他的时候，也无美貌使我们羡慕他。』 

 

我们之所以被耶稣所吸引，不是由于祂有英俊的外型。想到我们不会被迷人的外

表所吸引，这一点倒得让我觉得很欣慰，因为坦白说，大部分的人都是相貌丑恶

的。外貌真正俊美的人，真正说得上美的人，实在很少。绝大多数人都是勉强可

以接受吧！但是，我们真正吸引人的地方，并不是外表。 

 

假如耶稣是那种仪錶非凡、很俊美的人，我们可能很难与祂认同。正因为耶稣不

是用俊美的外貌来吸引我们，就使得我们每个人都能与祂认同。因为耶稣是以祂

属灵的美和爱来吸引我们，以致我们根本不会在意耶稣的外貌长得怎样。 

 

约翰被提到天上，看到坐在宝座右边的手中拿着书卷。他又听到天使大声说：

『有谁配打开那书卷，揭开那七印呢？』当约翰看到天上地下没有人能展开书

卷，揭开印记的时候，就大哭起来。长老中的一位对他说：「约翰，不要哭了。

看哪！犹大支派中的狮子，已经得胜，能以展开那书卷，揭开那七印。」约翰
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说：『我转身，看到那像是被杀过的羔羊，站立在那里。』『他无佳形美

容；......使我们羡慕他。』 

 

约翰在天上第一眼看到耶稣的时候，觉得祂像被杀的羔羊，一点也不像我们所想

像的那种有魁梧身型，英俊外貌的耶稣形象。也许我们的主到现在还带着祂为我

们受苦所留下的伤痕。耶稣复活的时候，那些伤痕的确还留在祂身上。你或许记

得，多马说：『我非看见祂手上的钉痕，用指头探入那钉痕，又用手探入祂的肋

旁，我总不信。』耶稣第二次向门徒显现的时候，多马也在那里。耶稣对多马

说：『多马，伸过你的指头来，摸我的手；伸出你的手来探入我的肋旁。』可见

那些伤痕还留在耶稣身上。圣经在撒迦利亚书 12 章 10 节说：『他们必仰望

我，就是他们所扎的。』『必有人问他说：『你两臂中间是什么伤呢？』』将

来，耶稣还是带着那些伤痕，那是祂爱你跟我的记号。 

 

许多人看到耶稣的时候，都要惊讶不已，说：「祂无佳形美容。」『佳形美容』

是说，真的有吸引人、令人爱慕的外型。但是圣经说:『我们看见他的时候，也

无美貌使我们羡慕他。』 

 

以赛亚书 53 章 3 节说：『他被藐视，被人厌弃；多受痛苦，常经忧患。』 

 

你可能在脑海里想像保罗大概是什么样子。看过保罗书信后，我觉得保罗倒是像

一个巨人。当然，从属灵的层面来说，他的确是个巨人。我在一部早期的着作，

那是其中一部圣经旁经里面，看到有关保罗长相的描写。这里头描写保罗个子又

瘦又小，大概只有 5 英尺高，长着一个很大的鹰勾鼻，两眼又红又肿，不时泪眼

汪汪，一幅让人看了就害怕的模样。读了那段描述之后，我很生气，因为它所描

述的和我想像中的相差太大了。其实，即使从没见过某个人，但我们也可能爱上

他，完全不是受外表吸引。但是今天人们往往把爱情和外貌的吸引联系在一起，

而不在乎那个人本身怎样。这是相当可悲的。许多婚姻以破灭收场的原因，就是

因为有些人认爲结婚是因对方的长相，而从不考虑藏在外貌的背后到底有没有内

涵。有没有品格的内涵。空有一张美丽的脸孔，难免婚姻失败收场。 

 

有些人在人际关系上，经常碰钉子，因为他们只看重对方的外表，而不是对方的

内在本质。圣经说：『祂被藐视，被人厌弃；多受痛苦，常经忧患』。 

 

第 3 节继续说：『他被藐视，好像被人掩面不看的一样；』 

 

也许人们看到耶稣的面孔，受到了惊吓，觉得可怕。你看过一些非常令人惊吓的

东西吗？你看了，就不敢再看，要赶快转过头去，不敢再回头去看。因为那景象

太可怕了。也许那就是你看到耶稣受苦的伤痕之后的第一个反应，你不敢再看，

再看下去实在无法忍受！祂的脸已经不成人形。你被吓坏了。 

 

第 3 节：『他被藐视』。就是说，祂被拒绝。『我们也不尊重他。』 
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尽管在那种痛苦中，在死亡中， 

[4] 他诚然担当我们的忧患，背负我们的痛苦；我们却以为他受责罚，

被神击打苦待了。 

[5] 哪知他为我们的过犯受害， 

这是以赛亚书 53 章 4 和 5 节。 

 

在教会历史中，一直有人把耶稣的死归咎于犹太人。他们责怪犹太人，甚至逼迫

他们，认为他们是害死耶稣基督的罪魁祸首。这种看法是不仅是荒谬、愚昧且又

是不符合圣经的。其实，你跟我与犹太人一样，都有份于耶稣基督的死。我们都

应该承担相同的责任，因为耶稣是为了我们的过犯而受害。是我所犯的罪把耶稣

钉死在十字架上；是我的罪使耶稣受苦、受鞭打、受羞辱、受责罚。我才是罪魁

祸首。我们不应该把自己的罪过转嫁到别人身上，责怪他们，甚至逼迫他们。其

实，责任应该有我们来负。是的！『耶稣诚然担当我们的忧患，背负我们的痛

苦；为我们的过犯受害。』 

 

以赛亚书 53 章 5 节说：『他为我们的罪孽压伤。因他受的刑罚，我们得平安；

因他受的鞭伤，我们得医治。』 

 

所以，我们每一个人都要为耶稣的受苦和受死负责；因为耶稣是为我受苦，为我

的罪而死，使我们的罪可以得到赦免，让我们恢复与神的关系。起初，神创造人

类的目的，是为了让人与神之间有交通。但是，后来人违背了神的命令，犯了

罪，人与神之间的关系因此中断了。神是圣洁、公义的，在我们犯的罪还未得到

洁净之前，我们是无法恢复与神之间的关系。这就是为什么耶稣必须到世上来，

为我们除掉罪过；背负我们罪孽，承担我们的过犯，代替我们而死。通过耶稣的

死，我才能再次来到神面前，恢复与神的关系。 

 

好，弟兄姐妹，如果您对这次所分享的内容有不明白的地方，欢迎来信，或发电

邮给我，我们一起探讨研究。 

这次讲到这里，请在下次再来收听今日灵粮这个查经节目。 

 

今天这封信给我们带来很大的鼓励。他说： 

亲爱的查克老师，我要感谢您，教导我神的话语。显然，今天我们处于末世，感

谢您忠心传讲神的道和真理。许多教会和牧者已经偏离圣经。所以我们要感谢您

的忠诚。愿神大大赐福给您。 

 

查克老师，这位听衆提到在末世教导神的话语。您对这点有什么看法？ 

 

我倒是觉得奇怪，爲什么教会不好好教导神的话语。我想，今天世人最大的需要

就是认识神。要认识神，就必须先明白神的话语，所以能够与人分享神的话让我

感到很兴奋。 


